

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 22 de agosto de 2022.



La UAEM en la prensa:

Identifican puntos vulnerables de seguridad en Campus de la UAEM

Estatal:

Acción policíaca reduce crímenes cerca de la UAEM

Nacional:

Presentan programa "Tú decides" para quienes no entraron a UNAM, IPN y UAM

La UAEM en la prensa:

Identifican puntos vulnerables de seguridad en Campus de la UAEM

Autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Comisión Estatal de Seguridad (CES), realizaron esta mañana una marcha exploratoria dentro y fuera del Campus Norte, para identificar factores de riesgo y actualizar un plan conjunto de prevención de la violencia para la comunidad universitaria. Jesús Eduardo Licea Reséndiz, secretario ejecutivo del Colegio de Directores, informó que las unidades académicas de la UAEM, buscan que los estudiantes se sientan más seguros en las instalaciones, por lo que es necesario que las autoridades encargadas de brindar seguridad, retomen los patrullajes para inhibir los delitos que se cometen en contra de las y los jóvenes. La marcha exploratoria se realizó en el circuito exterior y dentro del Campus Norte para identificar puntos de vulnerabilidad para la comunidad universitaria que está compuesta de 20 mil docentes, alumnos y trabajadores administrativos, El también director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA), dijo que los patrullajes se dejaron de realizar debido al periodo de confinamiento por la pandemia y en consecuencia, se incrementaron los delitos. (...)

El Regional del Sur, (Redacción), 19/8/22,

<https://www.elregional.com.mx/identifican-puntos-vulnerables-de-seguridad-en-campus-de-la-uaem>

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/211881-revisa-ces-puntos-de-riesgo-en-el-campus-chamilpa-de-la-uaem.html>

La Crónica de Morelos, (Redacción), 19/8/22,

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/realiza-ces-marcha-exploratoria-en-la-maxima-casa-de-estudios/>

Quadratin Morelos, (Redacción), 20/8/22,

<https://morelos.quadratin.com.mx/identifican-puntos-vulnerables-de-seguridad-en-campus-norte-de-la-uaem/>

Diario de Morelos, p.5, (Staff), 20/8/22,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/ubican-en-uaem-zonas-de-riesgo>

Central de Noticias.mx, (Staff), 19/8/22,

<https://centraldenoticias.mx/19/08/2022/uaem/identifican-puntos-vulnerables-de-seguridad-en-campus-norte-de-la-uaem/>

El Sol de Cuautla, (Katy Cárdenas), 21/8/22,

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/policiaca/uaem-ubica-cinco-puntos-inseguros-en-campus-chamilpa-8771523.html>

Comenzó relevo en la dirección de la Prepa Dos

Inició ayer el registro de aspirantes a ocupar la dirección de la Escuela Preparatoria número dos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el periodo 2022-2023. De acuerdo con la convocatoria, el registro continuará el lunes y martes próximo de 8:00 a 13:00 horas en la oficina de la dirección de la Preparatoria Dos. En este proceso podrán participar todos los trabajadores de esta escuela que realicen actividades académicas y que acrediten experiencia docente y de administración universitaria, que tengan estatus laboral de definitividad y con al menos cinco años de antigüedad. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 20/8/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211887-comenzo-relevo-en-la-direccion-de-la-prepa-dos.html>

Participará la EES Jicarero en congresos internacionales

Para promover el intercambio de conocimiento, la capacitación, la investigación y difusión científica a favor de la conservación ambiental, se llevará a cabo el XXV Congreso de la Sociedad Mesoamericana para la Biología y la Conservación, y el III Congreso de la Sociedad de Biología de la Conservación, Sección Latinoamericana y el Caribe, anunció el director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Flores García. Alejandro Flores detalló que este año el congreso lleva como lema Como una sola tierra. Unidos en pro de la conservación para vivir en armonía con la naturaleza, para dar a conocer las investigaciones que se realizan en la región, respecto a la conservación ambiental, fomentar el trabajo conjunto entre investigadores y la integración de estudiantes de biología de países vecinos. Entre las preocupaciones ambientales actuales, en el congreso se abordarán los temas de cambio climático, gestión de la biodiversidad, aspectos socioeconómicos de la biodiversidad, diversidad de ecosistemas, pérdida de hábitats, impacto sobre la biodiversidad y los ecosistemas, así como el financiamiento para la conservación. El XXV Congreso de la Sociedad Mesoamericana para la Biología y la Conservación se realizará de manera híbrida, virtual y presencial, del 12 al 16 de septiembre, mediante conferencias magistrales, simposios, talleres, cursos, mesas redondas, presentaciones de carteles y libros, concursos de fotografía, así como actividades culturales. (...)

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres), 21/8/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/211936-participara-la-ees-jicarero-en-congresos-internacionales.html>

La Universidad participará en Feria del Libro en la UNAM

Del 30 de agosto al 4 de septiembre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participará en la IV Feria Internacional del Libro de las Universitarias y los Universitarios (FILUNI) 2022, que tendrá como sede el Centro de Exposiciones y Congresos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en Ciudad Universitaria. La UAEM, a través de su Dirección de Publicaciones y Divulgación, participará en el stand de la Red Nacional Alttexto, con una selección de 40 títulos de su catálogo editorial, entre los que destacan: Lecturas desde las Cartas Anuas. Contribuciones al estudio de los jesuitas en Hispanoamérica, de María Fernanda Crespo y Monstruos de la barranca, de Giovanni Montes y Rafael Monroy Ortiz. Con esta feria se busca ofrecer un espacio en el cual los editores universitarios entren en contacto con el público para darle a conocer sus propuestas, facilitar la promoción de su catálogos y autores, así como establecer contactos para la venta, distribución y posicionamiento de publicaciones. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 20/8/22,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211884-la-universidad-participara-en-feria-del-libro-en-la-unam.html>

El paisaje cultural de los monasterios del siglo XVI

En el año de 1994, catorce conventos del siglo XVI entre los estados de Morelos y Puebla, de las órdenes monásticas de los frailes agustinos, dominicos y franciscanos, fueron inscritos a la lista de Patrimonio Mundial por la UNESCO, por sus extraordinarias características de conservación, su maravilloso diseño español de influencia renacentista pero con mano de obra indígena lo cual los hace únicos en el mundo y por estar enclavados en las cercanías y faldas del cerro que humea o don Goyo, mejor conocido como el volcán Popocatepetl, segunda cima más alta de México después del Pico de Orizaba. Los once conventos de Morelos: Atlalahuacan, Cuernavaca, Hueyapan, Tepoztlán, Tlayacapan, Totolapan, Oaxtepec, Ocuituco, Tetela del Volcán, Yecapixtla y Zacualpan de Amilpas y tres de Puebla: Tochimilco, Calpan y Huejotzingo y, recientemente uno de Tlaxcala, se levantan majestuosos entre la arquitectura vernácula de pueblos y comunidades, entre un vasto paisaje natural y, guardan entre sus altos muros, pesadas bóvedas, altos campanarios y espadañas, fiestas religiosas y patronales que forman parte fundamental del paisaje cultural de estos conventos. (...)

La Unión de Morelos, (Gerardo Gama Hernández y Adolfo Enrique Saldívar Cazales, profesores de la Facultad de Arquitectura), 21/8/22,

<https://www.launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/211941-el-paisaje-cultural-de-los-monasterios-del-siglo-xvi.html>

Estatat:

Acción policiaca reduce crímenes cerca de la UAEM

Ya no hay casos de delincuencia alrededor de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM), desde que iniciaron rondines y sobrevuelo de drones de vigilancia, informó Alicia Vázquez Luna, secretaria de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca (SEPRAC). La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) había estado en constante búsqueda de implementar su programa de sendero seguro en la avenida Universidad y la colonia Volcanes en Cuernavaca, en donde se ha incrementado el índice delictivo. Gracias a la información que César González Mejía, presidente de la FEUM, proporcionó fue más fácil aterrizar en qué puntos era necesario hacer mayor presencia policiaca, comentó la funcionaria. "Piloteamos con los drones las facultades de Medicina y Enfermería, hacemos sobrevuelos y eso nos ha permitido que los policías pie tierra como los drones, ayudaron a disminuir a cero las incidencias e inseguridad para los estudiantes y para todo el personal de la facultad". González Mejía informó hace unas semanas que buscaría a la titular de la SEPRAC para presentarle su estrategia para atacar los puntos de incidencia delictiva. (...)

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 21/8/22,

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/accion-policiaca-reduce-crimenes-cerca-de-la-uaem-8773491.html>

Alumna de universidad morelense participa en Programa canadiense de Capacitación en Aviación

La alumna de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Ilse Alejandra Velázquez Barrera, participa en el Programa de Capacitación en Aviación en Fanshawe Global College, en la ciudad de London en la región de Ontario, Canadá, con el objetivo de realizar una formación teórico-práctica, relacionada con la fabricación aeroespacial de materiales compuestos y avanzados. La joven, representa a Morelos y junto a otros estudiantes de Universidades Politécnicas conforman una delegación de 15 mexicanos, quienes se integraron a este proyecto promovido por la Asociación Nacional de Universidades Politécnicas (ANUP), así lo informó el rector de Upemor, Arturo Mazari Espín.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/alumna-de-universidad-morelense-participa-en-programa-canadiense-de-capacitacion-en-aviacion/>

Diario de Morelos, p.4, (Redacción), 21/8/22,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/en-canad-ilse-pone-en-alto-morelos>

Son tres los casos confirmados de viruela del mono en Morelos

La Secretaría de Salud de Morelos (SSM), informó que el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE) notificó el tercer caso confirmado de la viruela símica en Morelos. Según un comunicado emitido por la dependencia, el tercer paciente identificado, está en aislamiento domiciliario con seguimiento médico, asimismo, se atienden los lineamientos federales correspondientes por parte de las brigadas sanitarias. Detalló que, en la entidad suman tres casos confirmados acumulados de la enfermedad y se han descartado cuatro por parte de la federación, por lo que refirió que ante sospecha o síntomas como: fiebre, dolor de cabeza, inflamación de los ganglios linfáticos, dolor lumbar, muscular, cansancio y lesiones en piel (se presentan inicialmente en la cara y posteriormente en el resto del cuerpo), pueden solicitar asistencia médica.

Lo de Hoy Morelos, p.3, (Sin firma).

Covid-19 en Morelos: Se registran 297 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 347 mil 845 personas, de las cuales se han confirmado 87 mil 009 con coronavirus Covid-19; 545 están activas y se han registrado 5 mil 317 defunciones. Los nuevos pacientes son 297 personas de esta cifra, 175 son mujeres de Atlatlahucan, Axochiapan, Ayala, Coatlán del Río, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jantetelco, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Tlayacapan, Xochitepec, Xoxocotla, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec y de la alcaldía de Tlalpan en Ciudad de México; las cuales se encuentran en resguardo domiciliario. También, 122 hombres de Ayala, Coatlán del Río, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Miacatlán, Ocuilco, Puente de Ixtla, Temixco, Tepalcingo, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Tlayacapan, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, alcaldías de Tlalpan y Coyoacán en Ciudad de México, León en Guanajuato y de Ecatepec en Estado de México; quienes están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 87 mil 009 casos confirmados, 87 por ciento están recuperados, 7 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-297-nuevos-casos-sin-defunciones/>

Nacional:

Presentan programa "Tú decides" para quienes no entraron a UNAM, IPN y UAM

La Secretaría de Educación Pública (SEP) arrancó el programa Tú Decides: Opciones en Educación Superior, con el que 206 instituciones públicas y privadas ofertan 41 mil 280 espacios para jóvenes que no pudieron acceder a instituciones de alta demanda como la UNAM, IPN y UAM. El programa abarca 146 instituciones públicas con 32 mil 914 espacios y 60 privadas con ocho mil 366 lugares disponibles. Entre las instituciones públicas participantes están el Tecnológico Nacional de México (TecNM), así como universidades tecnológicas, politécnicas e interculturales; por parte de las privadas se encuentran las pertenecientes a la Federación de Instituciones Mexicanas de Educación Superior (Fimpes, A.C.) y Alianza para la Educación Superior (Alpes, A.C.) Añadió que las personas interesadas pueden obtener más información en el portal reoes.sep.gob.mx, que incluye la oferta académica de educación superior a nivel nacional.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/presentan-programa-decides-opciones-educacion-superior>

La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), 21/8/22,

<https://www.cronica.com.mx/nacional/sep-relanza-programa-admitidos-educacion-superior.html>

Conacyt certifica a posgrados de la BUAP

En los últimos tres años, la cifra de posgrados de la Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) aumentó 10 por ciento y, en la actualidad, de los 101 programas, 71 por ciento están certificados como de calidad y se encuentran dentro del Sistema Nacional de Posgrados (SNP) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). De acuerdo con la Dirección General de Estudios de Posgrado, de la Vicerrectoría de Investigación y Estudios de Posgrado de la BUAP, siete de cada 10 posgrados de la institución en el padrón de Conacyt refleja la calidad educativa y de investigación en la formación de recursos humanos. Dentro de los posgrados con certificación se encuentran los doctorados en Física y Física Aplicada, y las maestrías en Física Aplicada, en Física y en Matemáticas, de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas; las maestrías en Estética y Arte, y

en Filosofía, de la Facultad de Filosofía y Letras; y la Maestría en Sociología, del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades Alfonso Vélaz Pliego.

Milenio, (Jaime Zambrano),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/posgrados-buap-alcanzan-certificacion-calidad-conacyt>

Regresan a clases presenciales más de 40 mil alumnos de la UAT

Este lunes 22 de agosto más de 40 mil alumnos y unos 3 mil maestros regresarán a clases en la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT). Este ciclo escolar de otoño 2022-3 ya será completamente en la modalidad presencial. El rector de la UAT, Guillermo Mendoza Cavazos, dio la bienvenida a los más de 40 mil estudiantes, que este lunes inician en forma presencial el ciclo escolar de otoño 2022-3 en sus dependencias académicas ubicadas en las zonas norte, centro y sur del estado. Refirió que luego de más de dos años de pandemia, la UAT está lista para recibir a sus estudiantes. Aseveró que en las clases a distancia, la universidad supo enfrentar los retos con nuevas modalidades de enseñanza y diseñar nuevas rutas para la educación integral de las nuevas generaciones.

Milenio, (Edith Álvarez),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/uat-regresa-clases-presenciales-anos-pandemia>

Myrna Ramírez García será la primera rectora de la Universidad Intercultural de Colima

En nombre de la gobernadora del estado de Colima, Indira Vizcaíno Silva, el secretario de Educación y Cultura, Adolfo Núñez González, entregó a Myrna Fátima Ramírez García el nombramiento como la primera rectora de la Universidad Intercultural de Colima (UIC). El titular de la Secretaría de Educación y Cultura entregó el documento a Ramírez García, luego de haber sido elegida de entre una terna surgida del Comité de Diseño, Planeación y Seguimiento para la creación de la nueva Universidad Intercultural de Colima.

Milenio, (Arnoldo Delgadillo),

<https://www.milenio.com/estados/myrna-ramirez-garcia-sera-la-primera-rectora-de-la-uic>

Estudiantes del Tec ganan concurso de arquitectura en el metaverso

En la última edición del concurso internacional de arquitectura en el metaverso Next Top Metaverse Build, estudiantes del Tecnológico de Monterrey, Campus Estado de México ganaron un primer y un quinto lugar, tras competir contra 160 proyectos de nivel educativo y profesional en cuatro categorías: arquitectura, estilo libre, espacios para eventos y de exhibición. Los dos proyectos mexicanos ganadores trabajan con una nueva herramienta digital que certifica la originalidad y escasez de una creación artística o solución intelectual. El nombre de esa tecnología emergente es NFT, que proviene de Token No Fungible o Vale No Fungible. Esto se puede comparar con un sello no falsificable o encriptado para proteger, por ejemplo, imágenes, videos, diseños u otras creaciones originales.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 21/8/22,

<https://www.cronica.com.mx/academia/estudiantes-tec-ganan-concursode-arquitectura-metaverso.html>

¿Cuándo fue la inauguración de Ciudad Universitaria?

La UNAM está de fiesta en la parte final de 2022. El festejo principal serán los 70 años de la inauguración de Ciudad Universitaria, además de los 15 años del nombramiento del complejo del Pedregal como Patrimonio Mundial por parte de la Unesco. De acuerdo con Fundación UNAM, la primera idea de construir un campus surgió en 1928, cuando alumnos de la Escuela Nacional de Arquitectura plantearon edificarla en la zona de hospitales de Huipulco; sin embargo, la propuesta no prosperó y fue en 1943 cuando se decide que sea la zona del Pedregal donde se construya la Ciudad Universitaria. En 1950 se coloca la primera piedra de lo que actualmente es la Torre II de Humanidades y en tan sólo dos años se termina la obra, con la inauguración del Estadio Olímpico de Ciudad Universitaria. El pasado sábado 20 de agosto, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue, resaltó los valores que representa el campus central, de acuerdo con la Declaratoria del Valor Universal Excepcional de Ciudad Universitaria. "Encarnan los valores universales del acceso a la educación, la mejora de la calidad y la integración entre el urbanismo, la arquitectura y las Bellas Artes", dijo. El terreno total de Ciudad Universitaria mide 733 hectáreas; sin embargo, a partir del 2007 la Unesco inscribió 176.5 hectáreas en su lista del Patrimonio Mundial, por considerarla "una obra maestra del genio creativo del hombre".

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/21/unam-a-todo-esto-cuando-fue-la-inauguracion-de-ciudad-universitaria/>

La Jornada, p.4, (Fernando Camacho Servín), 20/8/22,

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/20/cultura/a04n1cul>

Desarrolla UAQ vacuna intranasal que ayudará a evitar contagios de la Covid-19

Una nueva vacuna intranasal, que desarrolla la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se puede convertir en la solución para evitar contagios de la Covid-19. Esta forma de inmunización es un boom a nivel internacional,

explicó Rocío Alejandra Ruiz Manzano, líder del proyecto y posdoctorante en el Laboratorio de Investigación en Inmunología y Vacunas, de la Facultad de Ciencias Naturales de la Institución. “Lo que nosotros buscamos es que el sistema inmune respiratorio esté preparado para responder contra el virus de la manera más rápida posible. Al administrar la vacuna por esta vía entrenamos al sistema inmune local”, puntualizó. La nueva generación de vacunas para combatir el coronavirus está en desarrollo en diferentes países. Canadá comenzó un ensayo clínico en junio pasado con este método y laboratorios como el chino Cansino reporta avances en su versión, además de que España también hace ensayos.

El Heraldo de México, (Lisbette R. Lucero), 22/8/22,

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/22/desarrolla-uaq-vacuna-intranasal-que-ayudara-evitar-contagios-de-la-covid-19-432611.html>

México reporta mil 597 nuevos contagios y 10 muertes más en 24 horas

La Secretaría de Salud informa que en las últimas 24 horas México registra mil 597 nuevos contagios de covid-19, con lo que la cifra total de casos llega a 6 millones 976 mil 593. Mientras que en el mismo lapso de tiempo, nuestro país registra 10 muertes más provocadas por el nuevo coronavirus, con lo que el número total de defunciones se eleva a 329 mil 91. La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predominio del 62% en hombres. La mediana de edad en los decesos es de 64 años. En lo que respecta a los casos activos, aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, al corte de información de hoy, se tienen registrados 48 mil 607 casos activos con una tasa de incidencia de 37.4 por 100 mil habitantes (Del 08 al 21 de agosto del 2022). En el Informe Técnico Diario Covid-19 se resalta que los 10 estados que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los casos acumulados registrados en el país. Al 18 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 590 millones 659 mil 276 casos confirmados del virus (890 mil 907 casos nuevos) y 6 millones 440 mil 163 defunciones (2 mil 329 nuevas defunciones).

Excélsior, (JC Ponce),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-mil-597-nuevos-contagios-y-10-muertes-mas-en-24-horas/1534542>

El Economista, (Redacción),

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-21-de-agosto-de-2022-20220821-0037.html>